
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Protokoll zur ordentlichen Mitgliederversammlung des Stadtsportbundes Krefeld e.V. am 
Mittwoch, 26. Juni 2019, 19 Uhr, Gesamtschule Kaiserplatz 50, 47800 Krefeld 
 
TOP 1- Begrüßung  
Der Vorsitzende Dieter Hofmann eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt die 
Anwesenden, namentlich die Herren Schön, Klostermann und Pasch. Er bedankt sich bei der 
Schulleiterin der Gesamtschule, Frau Renger, für die Bereitstellung der Räumlichkeiten sowie 
bei allen Mitgliedern des Vorstandes für die geleistete Arbeit. 
 
Herr Schön beglückwünscht Dieter Hofmann zur Eheschließung, erwähnt das Kita-Schwimmen 
in Krefeld und die von der Verwaltung geplante Sanierung von fünf Krefelder Sportanlagen in 
Höhe von 14,5 Millionen Euro, über die der Sportausschuss am 2. Juli 2019 abstimmen wird. 
 

TOP  2 -   Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und des 
Stimmenverhältnisses 
Zunächst erläutert Jens Sattler das Wahlverhalten aufgrund der neuen Satzung. Es wird 
festgestellt, dass die Mitgliederversammlung ordnungsgemäß einberufen worden ist und nach 
Auszählung 162 stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind. 
 

TOP 3 – Genehmigung des Protokolls der außerordentlichen 
Mitgliederversammlung (11.10.2018)  
Das Protokoll der außerordentlichen Mitgliederversammlung am 11.10.2018 wird einstimmig 
genehmigt. 

 
TOP 4 – Jahresbericht des Vorstandes mit Bericht der Sportjugend   
Im Jahresbericht, der den Teilnehmern vorab zugestellt worden ist, gibt Jochen Adrian einen 
Überblick über die Arbeit des Stadtsportbundes im Jahr 2018. 
Für die Sportjugend berichtet Jutta Zimmermann, die den Schwerpunkt der Arbeit der 
Sportjugend im Bereich „Kooperation Kita-Sportverein“ sieht. Sie hebt die Projekte „Kita-
Eislaufen“ und „Kita-Kinder wasserfit“ hervor und dankt besonders dem SV Bayer Uerdingen 08 
e.V. für die große Unterstützung. Sie erwähnt weiterhin, dass die Sportjugend als 
Koordinierungsstelle seit 2003 im Ganztag tätig sei und die Idee, Bewegungs-, Spiel- und 
Sportangebote von den Vereinen im Rahmen der Kooperation „Schule –Sportverein“ 
aufgegriffen und weitergetragen worden sei.  
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Auf die kommende Kontaktbörse zum Thema „Schule-Sportverein“, die am 9.Juli ab 16.45 Uhr in 
der Grundschule Krähenfeld stattfinden wird, weist sie hin und hebt die Arbeit der seit 2003 für 
die Sportjugend tätigen Freiwilligendienstleistenden hervor. Weiterhin blickt sie zurück auf den 
diesjährigen Jugendtag, der unter dem Motto „e Sport- ein Mehrwert für den Sportverein?“ 
stand mit den Gästen Jens Wortmann, Vorstandsvorsitzender der Sportjugend LSB NRW, und 
Frau Wienges-Haupt von der Agentur für Arbeit, die aufzeigte, wie sportliche Erfolge mit der 
beruflichen Karriere zu verknüpfen seien. Abschließend bedankt sie sich bei allen Mitarbeitern 
der Sportjugend.    

 
TOP 4.1 Jubiläum 100 Jahre Stadtsportbund Krefeld e.V. 
Das Jahr 2020 steht – wie Cordula Meisgen ausführt- im Zeichen des 100-jährigen Bestehens des 
Stadtsportbundes Krefeld. Sie gibt einen von einem Gremium erarbeiteten groben Rahmen 
bekannt, der seinen Höhepunkt in einer Zentralveranstaltung als Fest aller im SSB organisierten 
Vereine im Herbst 2020 finden soll. Eine feierliche Abschlussveranstaltung ist am 03.12.2020 
geplant, der 03.12.1920 ist das Datum des Vereinsregistereintrages des SSB Krefeld e.V.  

 
TOP 5 -   Finanzbericht 2018 und Haushaltsentwurf 2019  
Rainer Pütz erläutert die Einnahmen- und Ausgaben-Situation 2018. Aufgrund fehlender 
buchhalterischer Qualität in der Geschäftsstelle sowie einer fehlenden Software rechnete er 
nicht mit einer Entlastung, zumal die Bilanzen erst am 18.6.2019 durch den Steuerberater zur 
Verfügung gestellt worden seien und daher die Durchführung einer fristgemäßen 
Kassenprüfung gemäß der Satzung nicht möglich gewesen sei. Die zutage getretenen 
Schwachstellen würden mit Hilfe eines Steuerberaters geschlossen. Verbesserungen seien 
notwendig und würden in Zukunft durchgeführt. Im Blick auf 2019 und 2020 seien finanzielle 
Verpflichtungen zu erwarten, dadurch würde sich ein Einnahme-Ausgaben-Defizit ergeben. 
Abschließend stellt er die Haushaltsplanung 2019 vor.  

 
TOP 6 – Bericht der Kassenprüfer 
Für die Kassenprüfer spricht Dr. Heinz Pudleiner. Er weist auf einige Defizite bei der 
Kassenführung hin, die aus seiner Sicht nicht einer ordnungsgemäßen Buchführung 
entsprechen. Die Einladung zur Kassenprüfung erfolgte nicht fristgemäß; somit kann eine 
Entlastung nicht empfohlen werden. Nach einer lebhaften Diskussion wird beschlossen, dass 
nach Abstellung der Mängel die Mitgliederversammlung erneut über die ordnungsmäßige 
Kassenführung beraten und über die Genehmigung des Kassenberichtes und über die 
Entlastung des Vorstands beschließen werde. 
 
TOP 7 – Entlastung des Geschäftsführenden Vorstands  

- entfällt (siehe TOP 6). 
 

TOP 8 –Entlastung des Vorstands der Sportjugend 
- entfällt. Der Tagesordnungspunkt ist versehentlich aufgenommen worden. Die 

Entlastung des Vorstands der Sportjugend erfolgt auf dem Jugendtag der Sportjugend. 

 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
TOP  9 – Vorstellung und Information des Förderprogramms „Krefeld macht 
Sport“ durch den Fachbereich 52, Sport und Sportförderung der Stadt Krefeld 
Oliver Klostermann erläutert das Förderprogramm „Krefeld macht Sport“ in Höhe von 368.000 
Euro. Ziel des Programms sei es, die Sorgen der Vereine zu beheben. Ergänzend führt Matthias 
Pasch aus, dass alle Krefelder Sportvereine, die dem SSB Krefeld angehören, antragsberechtigt 
seien. Formlose Anträge mit Beschreibung der Maßnahme und der Kostenschätzung seien bis 
zum 2.8.2019 zu stellen. Ausdrücklich wird darauf hingewiesen, dass auch jede Abteilung eines 
Großvereins einen Antrag stellen könne. 

 
TOP  10 – Anträge 
10.1- Antrag auf Erhöhung des Mitgliedsbeitrages im SSB Krefeld zum 1.1.2020 bei 
erstmaligem Einzug im September 2020. 
Dieter Hofmann begründet die Erhöhung des Mitgliedsbeitrages. Nach reger Diskussion, an der 
sich u.a. Horst Giesen, Udo Vollborn, Jörg Heydel, Cordula Meisgen und Siegfried Thomassen 
beteiligen, zieht Dieter Hofmann den Antrag zurück. Dieser soll nach Überarbeitung und auf 
Basis eines Finanzierungsplanes und einer detaillierten Beitragsermittlung, sowie der Pflicht- 
und freiwilligen Aufgaben des SSB Krefeld, erneut bei einer außerordentlichen 
Mitgliederversammlung (geplant im Herbst 2019) vorgelegt werden. Voraussetzung ist die 
entsprechende Genehmigung des Kassenberichtes für das Geschäftsjahr 2018.  

 
TOP  11  -  Verschiedenes 
11.1  Information zum Sachstand „Sportstättenförderprogramm   des Landes NRW“ 
Cordula Meisgen stellt das „Sportstättenförderprogramm“ vor, das am 13.6.2019 von der 
Landesregierung und dem LSB für den Zeitraum 2019 bis 2022 auf den Weg gebracht worden 
sei. Sie informiert u.a. über die Förderkriterien zur Antragsberechtigung, die 
Antragsvoraussetzungen sowie über das Vergabeverfahren. Der SSB wird dazu im Herbst einen 
Workshop durchführen.  
11.2  Weiteres 
Horst Giesen geht auf den offenen Brief an Rat und Verwaltung ein, in dem sich die 
Fachschaften Tennis, Schwimmsport, Eissport, Handball und Fußball sowie der SSB Krefeld 
kritisch über die Sportstättenentwicklung in Krefeld und den derzeitigen Zustand der 
Sportstätten äußern. Dieter Hofmann sieht positive Zeichen zur Verbesserung der Sportstätten. 
Auch Jochen Adrian ist der Meinung, dass der Brief trotz der Kritik etwas bewirkt habe, während 
Klaus Schroers sich und die Fachschaft Fußball nicht mitgenommen fühlen und er daher von 
seinem Amt als Vorsitzender der Fachschaft Fußball zurückgetreten sei. 

 
Dieter Hofmann bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung um 21.40 Uhr. 
 
 
________________________________   ___________________________________ 
Dieter Hofmann     Rolf Haferbengs 
Versammlungsleiter     Protokollführer 


